

Staatskanzlei

Kommunikation

*Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kommunikation@sk.so.ch
so.ch*

Medienmitteilung

Energieforschung: Regierung begrüsst zusätzliche Bundesgelder

Solothurn, 26. September 2023 – Der Bund will die bestehende Förderung der Energieforschung für die Jahre 2025 - 2036 mit zusätzlichen 135 Millionen Franken verstärken. Der Regierungsrat unterstützt den vorgeschlagenen Kredit. Begrüsst wird insbesondere die stärkere Berücksichtigung der Versorgungssicherheit und der Klimaziele.

Hintergrund: SWEET (SWiss Energy research for the Energy Transition) ist ein Förderprogramm des Bundes zur Energieforschung. Ziel ist die Förderung von Innovationen, die wesentlich zur erfolgreichen Umsetzung der Energiestrategie 2050 und der Erreichung der Schweizer Klimaziele beitragen. Das Programm startete Anfang 2021. Bis 2032 steht ein Verpflichtungskredit von 136 Millionen Franken zur Verfügung.

Zusätzliche 135 Millionen vom Bund

Der Bundesrat will SWEET nun erweitern und mit zusätzlichen 135 Millionen Franken fördern, für die Jahre 2025 bis 2036. Mit den Finanzmitteln sollen Antworten auf neue, dringende Fragen zur Energieversorgungssicherheit der Schweiz, insbesondere in Bezug auf die Sommer-Winterthematik (Speicherung), sowie zur Dekarbonisierung der Wirtschaft rasch und gezielt erarbeitet werden.

Der Regierungsrat ist sich bewusst, dass der Umbau der Schweizer Energieversorgung eine einzigartige Herausforderung darstellt, mit unzähligen

offenen Fragen und grossem Forschungsbedarf. Gleichzeitig ergeben sich aus den neuen energie- und klimapolitischen Zielen der Schweiz und den jüngsten Entwicklungen bei der Versorgungssicherheit neue Fragen und Forschungsthemen. Noch ist in einigen Bereichen unklar, wie das Schweizer Energiesystem nachhaltig transformiert werden kann und dabei für alle Endverbrauchenden versorgungssicher und bezahlbar bleibt.

Der Regierungsrat begrüsst die geplante Stärkung des bestehenden und bereits gut etablierten Forschungsprogramms des Bundes SWEET. Eine zielgerichtete Energieforschung spielt eine wichtige Rolle bei der Erreichung der energie- und klimapolitischen Ziele der Schweiz.

Weitere Auskünfte

Urban Biffiger, Leiter Energiefachstelle, 032 627 85 30